



# Randonnées SAINT-ORENS MONTAGNE

Association affiliée à la FFME

Encadrant :	Joël Vergnault	Date :	17/06/2018		
Objectif :	Boucle autour de Hautpoul (81)	Dénivelé :	750m / 15km		
Lieu départ, itinéraire :	Hautpoul, St Pierre des Plots (GR7), Moulin Maurel, Moulin de l'Oule, Hautpoul				
Durée Voiture :	1h20	Durée Rando :	5h00	Carte, pli :	IGN 2344ET

## Liste des participants

1	Pierrette ANGLES	2	Dominique BRES	3	Jean-Claude CAZES
4	Nadine CAZES	5	Bernard CHAUVET	6	Bruno COLOMB
7	Etienne GUESDON	8	Colette GUILLOU	9	Régine HONORE
10	Frédérique MARIZY	11	Joel VERGNAULT		

## Remarques / commentaires / météo...

Prévisions météo : éclaircies , faible probabilité de pluie du côté de Mazamet... Nous verrons bien...

11 personnes au départ de Saint-Orens ; 3 voitures (un grand merci à Etienne, Jean-Claude et Joel). Départ vers 7h55 de Saint-Orens ; nous récupérons Régine et Dominique à Labastide Beauvoir.

Trajet sans encombre (Revel, Soual, Mazamet, Hautpoul par la route des usines, jusqu'au parking situé sous le village) Vers 9h30, nous partons tranquillement (pente raide) pour la visite du village.

Accroché à son piton rocheux, dominant la ville de Mazamet, le village d'Hautpoul garde l'entrée de la Montagne Noire et de ses vastes forêts. Selon la légende, Hautpoul aurait été fondé en 413 par Athaulf<sup>3</sup>, roi wisigoth qui y installe une communauté et dessine les premiers contours d'une forteresse. En 1212, le village est assiégé par Simon de Montfort, et son château est détruit. Les habitants s'installent ensuite au bord de l'Arnette, petite rivière affluent du Tarn. Toute la vallée connaîtra une activité industrielle importante (tanneries, travail du cuir) dont il ne reste qu'une seule usine.

Quelques vestiges de l'ancien village subsistent encore ; en haut du village, un piton rocheux (Vierge) constitue un extraordinaire belvédère au-dessus de Mazamet, et la vallée de l'Arnette.

A la sortie de Hautpoul, nous suivons le GR7 en montée douce jusqu'à la chapelle de St Pierre des Plots (fermée à clé). A partir de là, notre itinéraire se déroulera surtout en forêt. Nous quittons bientôt le large sentier pour descendre par une sente à peine marquée puis un sentier plus large jusqu'à la route d'accès à Hautpoul. Un peu plus loin, le « sentier des passes » bien raide, nous attend... certains soufflent un peu mais une bonne descente nous amène rapidement au hameau de Moulin Maurel, au fond de la vallée de l'Arnette. La seule usine qui restait active à la sortie du village semble maintenant à l'arrêt.

Le sentier des passes quitte le hameau et s'élève en lacets réguliers (nous passons à côté d'un lieu-dit « Cayenne », mais ce n'est pas du tout le baigne...)

Nous nous installons sur le chemin pour un pique-nique réparateur. Vin, café, chocolat, ..., STOM ne se refuse rien, mais le ciel menaçant nous invite à repartir assez vite. La montée continue jusqu'au hameau des Brettes, puis nous commençons notre descente sur Mazamet, qui semble toute proche. Remontée en pente douce jusqu'à la Jamarié, où une petite route rejoint le hameau de la Vignardette ; 3 personnes un peu fatiguées s'arrêtent là, espérant que nous les prendrons au passage en voiture...

Les 8 autres continuent la montée jusqu'à une zone interdite, en travaux (Installation d'une passerelle du vertige, qui rejoindra le village de Hautpoul, de l'autre côté de la vallée !!!). L'église en ruines de St Sauveur offre une très belle vue sur Mazamet.

Plus loin, Joel propose un petit détour pour aller voir une tour mystérieuse, avec ses fenêtres en ogive, en pleine forêt. Retour à un petit col et descente très bien aménagée jusqu'au fond de la vallée. De l'autre côté, le chemin est barré (pour travaux) ; nous passons outre et commençons la rude montée jusqu'au village de Hautpoul que nous atteignons vers 15h30.

Finalement, malgré une température un peu fraîche et un ciel très chargé, la journée a été plutôt agréable.

Nous récupérons nos amies au bord de la route des usines et finissons cette journée sympathique dans un café de Mazamet. Beaucoup de gateaux vont nous aider à récupérer les calories oubliées sur les chemins...

Ce soir nous espérons que les jeunes rugbymen Français (- 20 ans) vont battre les Anglais et remporter la coupe du monde... Allez ! il n'y a pas de temps à perdre !...

Bilan de la journée : randonnée niveau 2, de 15km et 750m de dénivelé, se déroulant surtout en forêt.

Trajet voiture : 34 € par voiture → 9,30 € par personne

